



---

Homélie du 25 mai 2025, par le P. Eric Pouvaloue

---

**« Comme je vous ai aimé, aimez-vous ! »**

« Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne. Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé. »

En entendant ces Paroles du Christ, n'entendons-nous donc pas résonner de nouveau les premières Paroles que notre Pape Léon XIV nous adressa depuis le balcon de St Pierre au soir de son élection ?

« La Paix soit avec vous tous ! » (...) « C'est la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée et une paix désarmante, humble et persévérente. Elle vient de Dieu, de Dieu qui nous aime tous inconditionnellement. » Et le St Père d'ajouter : « Dieu nous aime, Dieu vous aime tous, et le mal ne prévaudra pas ! Nous sommes tous entre les mains de Dieu. C'est pourquoi, sans crainte, unis main dans la main avec Dieu et les uns avec les autres, allons de l'avant ! ».

Nous ne pouvons que le reconnaître dans l'Action de Grâce et avec une immense Gratitude. C'est encore et toujours le même Esprit Saint, le même Défenseur, qui guide et soutient, depuis le Temps des Apôtres, le Pèlerinage de l'Eglise. Le Christ nous le redit aujourd'hui : « le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout. »

Encore une fois n'est-ce pas ce que l'Esprit de Dieu fait pour nous par son serviteur « Léon Le Don » ? Il nous fait « nous souvenir de tout » ! Il nous enseigne et nous donne de nous souvenir que nous sommes, tous ensemble, « Une Communion en marche » de la « Cité des hommes » vers « La Cité de Dieu », avec le secours de Sa Grâce, comme nous l'enseigne St Augustin.

La « Cité de Dieu », la Célestie Jérusalem, vers laquelle nous sommes appelés à tendre, en « Pèlerins d'Espérance », et dont St Jean nous parle, en fait vient à nous. Elle descend du Ciel, « d'autrè de Dieu » vers nous, resplendissante de « la Gloire de Dieu ». C'est sa venue que nous devons accueillir. Le Christ, lui-même, nous donne la Clef pour nous ouvrir à sa venue : « Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l'aimera ; nous viendrons vers lui et nous ferons chez lui notre demeure ».

De ce fait, si l'Eglise reçoit, certes, La Parole du Christ pour la « Garder », pour la protéger de toute manipulations, de toutes fausses interprétations, elle ne la possède pas pour autant. Elle ne la Possède Pas ! Garder la Parole du Seigneur, est un Appel à sans cesse s'ouvrir à elle et à l'accueillir avec humilité et dans l'Obéissance. C'est se laisser transformer et façonné par elle. C'est la laisser prendre chair en nous. C'est œuvrer à ce que, les uns pour les autres, et tous ensemble, authentiquement unis au Christ, nous la portions au monde en vérité.

La Mission de l'Eglise que nous sommes tous en communion avec notre Pape Léon est bien d'avoir les bras grands ouverts pour accueillir, au Nom du Christ, tous ceux qui viennent frapper à la porte de son cœur et les soutenir afin qu'ils vivent de l'Amour du Ressuscité.

Dès l'an 49, les Apôtres ont fait l'expérience de ce Défis. Le livre des actes des Apôtres le relate. Ils ont dû se réunir à Jérusalem, (cela a été le 1er Concile de l'Histoire de l'Eglise), et « Dialoguer sous l'impulsion de l'Esprit Saint » afin de discerner et comprendre ce à quoi la Parole du Christ les appelait : quelle décision prendre.

Les nouveaux convertis devaient-ils d'abord devenir juifs et suivre tous les préceptes et toutes les règles de la Loi Juive avant d'être Baptisés et devenir Chrétiens ?

Et nous l'avons entendu, et Nous le répète, voici le fruit de ce Concile qui nous est transmis : « L'Esprit Saint et nous-mêmes avons décidé de ne pas faire peser sur vous d'autres obligations que celles-ci, qui s'imposent : vous abstenir des viandes offertes en sacrifice aux idoles, du sang, des viandes non saignées et des unions illégitimes. Vous agirez bien, si vous vous gardez de tout cela. Bon courage ! »

L'Eglise n'existe que pour conduire au Christ. Sa seule raison d'être est de servir Le Seigneur qui veut parler à l'Homme d'aujourd'hui et qu'il s'ouvre et accueille SA Parole de Vie. Que l'Esprit nous y aide !

**Amen.**

---

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 29/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/homelie-du-25-mai-2025-par-le-p-eric-pouvaloue/>